

CARIBE - Declaracion Sobre las Maniobras Militares Estadounidenses y de la OTAN en el Caribe (por la Asociacion Americana de Juristas)

Domingo 18 de junio de 2006, puesto en línea por [Dial](#)

El 23 de mayo de 2006 comenzaron maniobras militares de la OTAN en el Caribe denominadas "Joint-Caribe Lion 2006" en las que participan aproximadamente 4, 000 soldados procedentes de Holanda, Francia, Bélgica, Canada y Estados Unidos, a los que se suman 6,500 efectivos estadounidenses estacionados en la región desde el mes de abril.

En las maniobras, intervienen los portaviones USS George Washington, USS Abraham Lincoln , y otros, como también submarinos nucleares lanzamisiles, aviones AWACS, helicópteros y cazabombarderos.

La Asociación Americana de Juristas, organización no gubernamental con estatuto consultivo en el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas, expresa su más profunda preocupación y rechazo a las maniobras conjuntas.

Asimismo, expresa su abierto repudio a la presencia de tropas europeas de la OTAN en mares americanos y en territorio americano que actúan como aliado de los Estados Unidos, en flagrante violación de las normas y reglas que rigen y encuadran las relaciones internacionales y el derecho regional americano. Estas maniobras militares conjuntas de los Estados Unidos y otros Estados Miembros de la OTAN forman parte de la política intervencionista norteamericana, enmarcada en el plan de militarización del continente americano y como parte integrante de su estrategia global de guerras de agresión contra los pueblos bajo la cobertura de la mal llamada guerra preventiva.

Estas maniobras forman parte de la acción conjunta de un directorio mundial de facto carente de toda legitimidad y basado enteramente sobre la violencia indiscriminada contra los pueblos y constituyen amenazas directas contra los procesos democráticos en América Latina especialmente contra la República Bolivariana de Venezuela y contra Cuba. No es casual que las sedes del comando militar se encuentran en las islas de Curazao y Guadalupe, que están muy próximas a las costas venezolanas. Estas maniobras son parte integrante de la política de destrucción del derecho internacional y del cuadro multilateral de cooperación, de solidaridad y de seguridad internacionales.

La Asociación Americana de Juristas recuerda que la Carta de las Naciones Unidas prohíbe en forma absoluta la amenaza de la utilización de la fuerza contra la integridad territorial o la independencia política de cualquier Estado, o en cualquier otra forma incompatible con los propósitos de las Naciones Unidas.

Las maniobras militares estadounidenses y de la OTAN constituyen en el contexto actual latinoamericano, actos intimidatorios equivalentes a la amenaza de la utilización de la fuerza, una violación abierta y grosera de la Carta de las Naciones Unidas y como tal un acto constitutivo de preparación de un acto de agresión - crimen de derecho internacional-, violando abiertamente la Resolución 3314 de la Asamblea General de la ONU de 1974, la Resolución 2625 de 1970, y una grave violación del derecho de autodeterminación de los pueblos..

Finalmente la AAJ Continental, exige que los Estados Unidos y los otros Estados Miembros de la OTAN respeten las normas imperativas de derecho internacional en especial el derecho que tiene cada pueblo de elegir su propio modelo económico social político e ideológico. La AAJ lanza un llamado a la solidaridad de

los pueblos del continente para reclamar la retirada inmediata de todas las tropas estadounidenses y de la OTAN de las aguas caribeñas y el fin inmediato de estas maniobras intimidatorias.

A 4 de junio de 2006

Dra. Clea Carpi da Rocha

Presidenta AAJ Continental

Dra. Vanessa Ramos

Secretaria General.